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P R O T O K O L L VORSTANDSSITZUNG 1-21 des SMV 
 vom Dienstag, 09. Februar 2021, Videokonferenz 
 

 

Vorsitz Adrian Eggenberger AE Präsident SMV 
 

Anwesend Peter Georgi GP Leiter Ressort Sport 
 Martin Schneebeli MS Beisitzer 
 Nicolas Spaar NS Kassier SMV 
 Daniel Ziegenhagen DZ Leiter Ressort Nachwuchsförderung, RMV ZEN 
  
Gäste Faruk Yeginsoy FY Designierter Leiter Ressort Sport ab DV2021 
 Emil Giezendanner EGi Präsident Region NOS 
 Markus Aebli MA Präsident a.I. Region OST 
 Erich Baggenstos EB Designierter Regionalpräsident der Region OST 
 Romeo Spaar RS Präsident Region NW 
 
Zentralsekretariat AeCS Christophe Petitpierre CP SB Modellflug AeCS 
 Simone Schmid SBS Zentralsekretariat AeCS 
 
Entschuldigt Markus Dormann MD VP, Leiter Ressort Infrastruktur / AG Drohnen 
 Shady Ashong SA visàvis AG Kommunikationsnetzwerk 
 Emilien Galley EGa Président Région AéRo 
 Stefan Keller SK Präsident Region BOW 
 Gianmaria Tagliabue GT Presidente Regione FGASI 
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AE begrüsst die Videokonferenzteilnehmer, speziell die Präsidenten der Regionalverbände, und die Video-
konferenz wird offiziell eröffnet. AE stellt Beschlussfähigkeit fest und gibt die Entschuldigungen bekannt. 
 
 
Traktandum 1 - Ergänzung der Traktandenliste 
 

Zur Traktandenliste gibt es keine Ergänzungen. 
 
 
Traktandum 2 - Protokolle 
 

Das Protokoll der VS 5-20 vom 10.11.2020 wurde genehmigt. Es wird anschliessend versendet und auf 
der Webseite veröffentlicht. 
Die Vorversion des Protokolls der PK 2020 wurde durch den Vorstand vorgenehmigt und kann an alle 
PK-Teilnehmer versandt werden. 
 
 
Traktandum 3 - Pendenzen 
 

Pendenz 1276: Leistungsvereinbarung mit dem AeCS Ende 2020 
Die Verhandlungen sind im Gange. Neuer Termin: Mitte 2021. 
 
Pendenz 1278: Anforderung des SMV an die neue AeCS-Datenbank Ende 2020 
Neuer Termin: Mitte 2021. 
 
Pendenz 1286: Erstellung SMV Weihnachtskarten Ende 2020 
Neuer Termin: Herbst 2021 
 
Pendenz 1287: Einladung Jörg Wille an DV 2021, offizielle Verdankung Januar 2021 
Die Einladung zur DV wird bis am 18. Februar versandt und somit ist die Pendenz erledigt. 
 
Die anderen Pendenzen benötigen momentan keine Behandlung. 
 
 

Traktandum 4 - Präsident  
 

Künftige Modellfluggesetzgebung 
- Am 8.12.2020 hat der Ständerat als Zweitrat die Motion 20.3916 angenommen. Aufgrund des breit ange-

legten Widerstands, der durch das BAZL orchestriert wurde, ist es mit 20 Ja zu 18 Nein und 4 Enthaltun-
gen sehr knapp geworden, aber es hat gereicht. Das Parlament fordert damit die Ausnahme des Modell-
flugs von den EU-Regulierungen vom Bundesrat. Grossen Dank an alle die bei der Lobbyarbeit mitgehol-
fen haben. Dies war bestes Teamwork zwischen dem AeCS, dem SMV, den Regionalverbänden und etli-
chen Modellfliegern. Man sieht was möglich ist, wenn wir alle am selben Strick ziehen. 

- Aufgrund des bekannten Widerwillens des BAZL diese Ausnahme gegenüber der EU zu vertreten, hat die 
AeCS/SMV Arbeitsgruppe Modellfluggesetzgebung den Kontakt mit der FFAC aufgenommen. Die FFAC, 
Foundation for Aviation Competence (https://ffac.ch), soll mit seinen schweizweit anerkannten Experten 
im Aviatikrecht mithelfen, dass dieser Prozess in unserem und im Sinne und nach dem Parlamentswillen 
abläuft. Roland Müller, Präsident des Stiftungsrats des FFAC, Universitätsprofessor in Luftrecht und 
früherer AeCS-Präsident hat dazu bereits Kontakt aufgenommen mit dem Direktor des BAZL, Christian 
Hegner. Eine erste Videokonferenz hat bereits stattgefunden und morgen Abend ist eine weitere Video-
konferenz der Arbeitsgruppe geplant. Wir müssen besprechen, was mit der Rückmeldung des BAZLs 
gemacht werden soll. 
Romeo Spaar fügt noch hinzu, dass die Übernahme der UAV, wegen der Registrierung, massgebend ist. 
Nun verzögert sich die Übernahme, da die Verordnung nicht angenommen wurde. AE bis Mitte Jahr 
muss eine Entscheidung zur Umsetzung stehen. Für uns besteht kein Druck, da die alte VLK gilt, solange 
keine Anpassungen in Kraft sind. Etwas schwieriger ist es, wenn man im Ausland fliegen will. Man muss 
sich dort registrieren. Aber auch im Ausland gibt es Verzögerungen mit der Übernahme. Dafür sind Hin-
weise auf der Webseite publiziert. Romeo Spaar meint, die Infos sind grundsätzlich gut, aber die Mitglie-
der müssen erst darauf aufmerksam gemacht werden. 

- Der Stand der Modellfluggesetzgebung auf modellflug.ch wurde in den drei Sprachen aktualisiert. 
 

Thema Corona und SMV-Empfehlungen 
- Die Schutzkonzept-Vorlagen für Outdoor- und Indoorfliegen auf der SMV-Website sind seit November 

unverändert. Leider wurden im Dezember die Sportanlagen bis 20.2.2021 geschlossen. Wie alle hoffen 
wir auch auf Erleichterungen ab Ende Februar. 

 
 

https://ffac.ch/
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Bericht aus dem AeCS 
- Die letzte ZV-Sitzung fand am 25.11.2020 per Videokonferenz statt, die nächste erfolgt am 24.02.2021. 
- Finanzen AeCS: Abschluss 2020 noch offen, aufgrund Corona teilweise weniger Ausgaben. Budget 2021 

wurde an der ZV-Sitzung vom 25.11. vorgenehmigt (budgetierter Verlust CHF 6700.00). 
- Druck und Verlag AeroRevue: temporär wird bei Stämpfli AG Bern gedruckt, Verhandlungen werden 

nächstens abgeschlossen, Suche neuer Chefredaktor wegen Pensionierung Jürg Wyss per Ende 2021. 
- Reglement des AeCS Aviatikfonds: leichte Anpassungen z.B. Priorisierung Vergaben neu gemäss AeCS-

Strategie: 1. Jugend und Nachwuchs, 2. Aviatische Anlässe mit öffentlicher Wirkung, 3. Infrastrukturen, 4. 
Rechtsfälle, 5. Internationale Meisterschaften. Wichtig ist, dass unsere Regionalverbände und vor allem 
die Vereine diese Unterstützungsmöglichkeiten kennen und nutzen. Bitte Information verbreiten. 
Unterstützungsgesuch MSV Stetten für 1/3 an den Kosten Baugesuch wurde genehmigt (CHF 3368.90),  
die GMR Gruyère wurde ebenfalls empfohlen, ein Gesuch an den AeCS einzureichen. 

- AeCS DV vom 27.03.2021: es wurde an der ZV-Sitzung vom 25.11.2020 beschlossen, die DV 2021 
schriftlich durchzuführen, statutarischer Teil kein Problem, für Diskussionen später Raum schaffen. 

- JULA 2021: aufgrund der Sistierung der Mietverträge durch Armasuisse wegen Corona, der grossen Un-
sicherheiten bei der Planung und dem grossen Aufwand, wenn man die Bedingungen der Schutzkonzep-
te einhalten will, hat der AeCS entschieden, das JULA im 2021 ebenfalls abzusagen. 

- UTM/U-Space und Remote-Identification: der AeCS bringt sich bei diesen Themen via die Ressorts Inter-
nationales und Luftraum ein. Die zunehmende elektronische Bewirtschaftung des Luftraums betrifft mittel-
fristig alle Sparten. Gerade im Zusammenhang mit AVISTRAT-CH ist das Thema U-Space eines der 
ganz wichtigen Themen. 

- Bewilligungspflicht für Verkauf Nitromethan ab 16%: Martin Ryff und Jürgen Lefevere arbeiten dran. Ist 
dieses Problem bekannt, ist jemand davon betroffen? Fachleute der CIAM sagen, es kann auch ohne Nit-
romethan geflogen werden. Die Beschaffung wird einfach etwas aufwendiger, weil sie reglementiert ist. 

- AeCS Mitgliederverwaltung, Videokonferenz YB, AE und Christoph Wyss am 20.01.2021: der neue Web-
zugang wird voraussichtlich im Juni in Betrieb gehen, er bietet mehr Möglichkeiten (z.B. einfachere Su-
che) und ist die Basis für neue Funktionen wie den Schritt Richtung «Vormutationen» und freie Felder für 
die Vereine. Der SMV wird bei den neuen Funktionen miteinbezogen. 

- Personalsuche zur Verstärkung des AeCS Ressorts Kommunikation läuft. 
 

Zusammenarbeit mit den Regionalverbänden 
- Organisation RMV Ost: Weiterführung der Geschäfte durch Markus Aebli nach dem Rücktritt von Wolf-

gang Böhm. Neu hat sich Erich Baggenstos, MG Thal, bereits erklärt, das Amt als neuer Regionalpräsi-
dent zu übernehmen. Als weiteres Vorstandsmitglied hat sich Arnold Jakob, MFV Arbon-Roggwil, zur 
Verfügung gestellt. Markus Aebli wird als Vizepräsident und Leiter der FaKo Heli F3 (OST) amten. Damit 
ist der Regionalvorstand mit 6 Mitglieder wieder gut aufgestellt. Dies muss noch von der RPK abgesegnet 
werden. AE bedankt sich bei Erich Baggenstos und heisst ihn herzlich willkommen. 

- Beitritt neue Vereine: MFG Realta RMV Ost. Andere Vereine? Emil Giezendanner fügt noch die Aufnah-
me des Vereins Alp-Scheidegg bei der Region NOS hinzu und bei der Region AéRo ist auch der Verein 
CA du Seyon beigetreten. AE Das Ziel ist es noch mehr Mitglieder gewinnen zu können. 
Erich Baggenstos fragt, wie diese Vereine zum SMV gekommen sind. Es ist grundsätzlich die Aufgabe 
der Regionalverbände Gruppen zu gewinnen. Die Regionalverbände sollen zu den Vereinen gehen und 
für den SMV werben. Erich Baggenstos wird dies zusammen mit Wolfgang Böhm anschauen. 
Markus Aebli ist im Gespräch mit den Gruppen Chur und Landquart. Er findet, es ist wichtig zu wissen, 
wie es weiter gehen wird mit der EU-Regelung. AE es ist wichtig den Kontakt zu pflegen und der SMV 
trägt gerne etwas bei falls nötig. 
DZ: in der Zentralschweiz gibt es mit der Fluggruppe Zofingen einen beitrittswilligen grösseren Verein. 
Eine weitere Gruppe, welche an einem Beitritt interessiert ist, umfasst nur 7 Mitglieder. Laut Statuten der 
RMV Zentralschweiz müssten es mindestens 15 sein. Gibt es in den anderen Regionen dieselben Prob-
leme? Im NOS müssen Vereine mindestens 6 Mitglieder haben. Es sind sich alle einig, dass die Anzahl 
der Mitglieder einer Gruppe nicht relevant sein sollte. Statutenänderung bei der Region Zentralschweiz? 

- Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. 
 
PK 2020 vom Samstag, 28.11.2020 
- Die PK hat in verkürzter Form per Videokonferenz stattgefunden, womit trotz den Corona-

Einschränkungen die wichtigsten Themen behandelt werden konnten. 
 
DV 2021 vom Samstag, 20.03.2021 in Locarno 
- Aufgrund der Corona Situation stellt sich die Frage nach der Form der Durchführung. CP hat mit den 

Organisatoren vom FGASI geklärt, wie die Situation aus deren Sicht ist. Sie wären flexibel. Allerdings 
stehen die Chancen für eine Präsenzveranstaltung mit Verpflegung aus heutiger Sicht nicht gut. Aus or-
ganisatorischer Sicht wäre es sinnvoll, möglichst bald zu entscheiden, um Klarheit bei der Vorbereitung 
zu haben. Der Vorstand schlägt deshalb eine schriftliche Durchführung vor. Dies mit Fokus auf den statu-
arischen Teil, leider ohne Ehrungen und ohne Rahmenprogramm. Damit könnte das Verbandsjahr 2020 
korrekt und zu gewohnter Zeit abgeschlossen werden. Allenfalls könnten die Ehrungen und der gesellige 
Teil im Sommer mit einem anderen Anlass nachgeholt werden (wie wollen wir sonst gebührend die Ver-



09PROTOKOLL Vorstandssitzung 1-21 des SMV vom 09. Februar 2021, Videokonferenz Seite 4 von 8 

 
abschiedungen und Ehrungen vornehmen? Peter Georgi, Daniel Dietziker, Fredi Andrist, Peter Oberli, 
Jörg Wille, Emil Giezendanner: FAI Bronze Medal, Paul Rudolf: FAI Paul Tissandier Diploma). 
Faruk Yeginsoy fragt, ob eine Online DV keine Option ist. AE: Es sind zu viele Teilnehmer, vor allem bei 
den Abstimmungen wird es schwierig. Die Mehrheit ist für eine schriftliche Durchführung. 
Beschluss: Die DV 2021 wird unter schriftlicher Form durchgeführt werden. 
GP: Über die Anpassungen der Reglemente muss unbedingt abgestimmt werden. 
AE: Wie sollen wir die Verabschiedungen und Ehrungen handhaben? Diese werden sicher erwähnt, aber 
wann soll der gesellige Teil stattfinden, im Sommer oder soll alles auf die nächste DV verschoben wer-
den? Die Mehrheit ist dafür, dass man dies auf die nächste DV 2022 verschieben soll, da im Sommer fast 
jedes Wochenende eine Sportveranstaltung geplant ist. 

- Spezielle Traktanden aus Sicht Vorstand und Regionalpräsidenten, zu erwartende Anträge: 
Emil Giezendanner ist der Meinung, dass eine schriftliche Abstimmung über das Fachkommissionsreg-
lement ihm etwas schwierig erscheint. GP: Die FaKo-Präsidenten haben, vor allem die FaKo F2, sich 
sehr engagiert und wissen was auf sie zukommt, es muss einfach noch offiziell genehmigt werden. Somit 
haben wir ein neues Reglement welches «up to date» ist. Faruk Yeginsoy: Man muss sich einmal Ge-
danken machen, was die primären Aufgaben der FaKo’s sind. Dies sollte evtl. einmal angepasst werden. 
AE: Das Reglement wird zusammen mit den DV Unterlagen versandt und die Änderungen werden mar-
kiert. 
Romeo Spaar empfiehlt für die Abstimmungen der DV ca. am 12.03.2021 einen Reminder zu versenden. 
NS schlägt vor das Datum der DV zu ändern, da man jetzt nicht mehr an den 20.03.2021 gebunden ist 
und somit mehr Zeit hätte, um alles vorzubereiten. Emil Giezendanner weist drauf hin, dass man die Ein-
ladung bereits jetzt versenden kann und die detaillierten Unterlagen ca. 10 Tage vorher, das reicht. AE 
stimmt dem zu. In der Einladung, welche am 18.02.2021 versandt werden muss, soll der Zeitplan erwähnt 
sein. Das Reglement soll ebenfalls mit der Einladung verschickt werden. GP kann die Anpassungen zu-
rückziehen, falls es zu viele negative Rückmeldungen gibt. Die Abstimmung müsste dann verschoben 
werden. 
Nächste DV 2022? CP wird die Tessiner nachfragen. Markus Aebli bietet an, dass die Region Ost die Or-
ganisation sonst übernehmen würde. CP schlägt vor, dass die Region Ost sonst die DV 2023 organisie-
ren soll. 

- Der Jahresbericht des SMV Vorstandes in Kurzform (3 A4-Seiten) ist in Arbeit und wurde vom Vorstand 
bereits gesichtet. Er wird den DV-Teilnehmern mit den Dokumenten zur DV gesendet und nach der Ab-
segnung durch die DV auf modellflug.ch aufgeschaltet. Soll der Jahresbericht auch im Modellflugsport er-
scheinen und soll er auf F und I übersetzt werden? 
Ja, der Jahresbericht soll auf F und I übersetzt werden, somit reicht die Zeit wahrscheinlich nicht, um die-
sen mit der Einladung zur DV zusammen zu versenden. Emil Giezendanner präzisiert, dass es auch nicht 
notwendig ist, wichtig ist, dass das Protokoll mit der Einladung zusammen versandt wird. Der mfs Redak-
tionsschluss ist ca. am 20.03.2021, also genügend Zeit. 

 
 
Traktandum 5 - Kassier 
 

- Information Jahresabschluss, Revision und Budget 2021, speziell für die Regionalpräsidenten 
NS hat am 6.2. die folgenden Unterlagen an die Sitzungsteilnehmer gesendet: 

- Definitive Jahresrechnung 2020 
- Kurz-Protokoll zur Revision 2020 
- Budget 2021 inkl. Mehrjahresplanung 

NS erklärt den Jahresabschluss, welcher einen Gewinn aufweist. Dies ist auf die vielen abgesagten 
Wettbewerbe zurückzuführen. Relativ hohe Ausgaben gibt es dafür bei den Rechtskosten. 

- Die Revision wurde durchgeführt, das Protokoll dem Vorstand gesandt. Ein paar wichtige Punkte: 
- Die Revisoren empfehlen, dass alle FaKo-Konten über den SMV laufen sollten. Wenn ein Konto auf 

einen privaten Namen lautet, gehört dies dem Kontoinhaber. Die Begründung ist die Übersicht zu ver-
bessern und das Risiko zu minimieren. Damit sind alle einverstanden. NS wird auch einen Banken-
wechsel vornehmen, die Post ist nicht optimal. Dazu wird es einen Zirkularbeschluss geben. 

- Die Anstellung von Jürgen Lefevere wurde aus Sicht der Revisoren nicht richtig abgewickelt. Der SMV 
ist einverstanden Jürgen Lefevere für seine Beratungen anzustellen. 

 Entscheid: Jürgen Lefevere ist bei SMV für Beratungen mit einem jährlichen Salär von CHF 5‘000.00 
angestellt. 

- Die Teilentschädigung des Vorstandes von CHF 4'000.00 abzüglich Sozialleistungen, ist dieser Betrag 
netto oder brutto? Im Finanzreglement ist nichts festgelegt. AE: Seit 2 Jahren ist dieser Betrag brutto 
und somit schlägt er vor, dies so zu belassen. Es sind alle einverstanden. 

 Entscheid: Die Teilentschädigung des Vorstandes ist ein Bruttobeitrag. NS wird das Finanzreglement 
entsprechend anpassen. 

 Soll die Administration des Personals weiterhin über den AeCS laufen, dies Kostet den SMV CHF 
350.00 jährlich. Wenn nicht müsste der SMV sich direkt bei der Sozialversicherung anmelden. Da die-
ser Betrag nicht sehr hoch ist, entscheidet man sich dies wie bis anhin zu belassen. 

 Entscheid: Die Personenanstellung durch die SMV bleibt unter dem Obhut des AeCS. 
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- Ein Vorschlag der Revisoren war die Einnahmen der Mitgliederbeiträge sollen über den SMV laufen. 

NS und auch die anderen Vorstandsmitglieder finden man sollte dies wie es ist beibehalten. Allenfalls 
soll die Transparenz mittels Zahlungslisten verbessert werden. 

 Entscheid: Die SMV-Mitgliederbeiträge werden weiterhin durch den AeCS einkassiert. 
- Warum wurden nicht mehr Elitetrainings bezahlt, auch wenn gar keine Wettbewerbe stattfanden? Eine 

Information an den FaKo-Präsident bezüglich Trainingsbeiträge wurde versandt. 
- Budget 2021: NS hat nichts gekürzt, die Teilentschädigungen werden auf brutto geändert. 
- Stand der Verhandlungen Leistungsvereinbarung mit dem AeCS, Versuche von AE/NS eine einvernehm-

liche Lösung zu finden 
AE hatte ein Telefon mit Yves Burkhardt. Ein Kompromiss muss gefunden werden. Dass die CHF 6.00 
pro Mitglied nicht mehr rückerstattet werden wird schriftlich festgehalten. AE, NS, Yves Burkhardt und 
François Krull müssen im März zusammen eine Lösung finden. Romeo Spaar ist der Meinung, dass der 
SMV mehr vom AeCS profitieren sollte. Emil Giezendanner findet, dass der SMV den AeCS dringend 
braucht vor allem bei politischen Angelegenheiten. Man muss Dienstleistungen (juristisch etc.) vereinba-
ren und nicht «mehr Geld» fordern. 

- Zirkularbeschlüsse seit der VS 5-20: 
 02.12.2020: Unterstützung der Pistensanierung der MG Uster mit CHF 1000.00, genehmigt. 
 NS wird die Höhe der Rückstellungen für die Fonds im Dezember per Zirkularbeschluss genehmigen 

lassen. 
- Als Erinnerung müssen die Förderungen von Vereinen (Gesuchbeitrag) gemäss Finanzreglement via die 

Regionalverbänden an den SMV gestellt werden. Diese werden gemäss folgenden Prioritäten behandelt: 
Sicherheit und Infrastruktur und nur für einmalige Kosten. Nachwuchsprojekte werden direkt von den Re-
gionen unterstützt. 

 Emil Giezendanner schlägt vor, das Gesuchformular mit anderen Subventionsquellen zu ergänzen, damit 
für den SMV und die Vereine klar ist, welche weiteren Subventionsmöglichkeiten möglich sind und ge-
nutzt wurden. 

  
 
Traktandum 6 - Ressort Kommunikation 
 

- AE informiert die Regionalpräsidenten über die Lösung für 2021 mit Shady Ashong von visàvis AG Kom-
munikationsnetzwerk und erläutert die Schwerpunkte für die Kommunikation in 2021. 

- Der neue SMV Flyer für Publikum an Anlässen ist erstellt worden, die Texte sind in Übersetzung (F und I) 
bis Ende Februar und anschliessend wird der Flyer gedruckt. 
 

 
Traktandum 7 - Beisitzer 
 

- Das Thema SMV Flyer wurde unter Traktandum 6 behandelt. 
- Es gibt keine weiteren Fragen an MS. 
 
 
Traktandum 8 - Ressort Infrastruktur 
 

- Der AéRo Ausbildungsanlasses «Sicherung Modellflugplätze im Regionalverband AéRo» wurde Corona 
bedingt verschoben. Ein neues Datum wird später bestimmt.  

- Corona bedingt musste leider auch der SMV-Ausbildungsanlass vom 06.02.2021 in Olten abgesagt wer-
den. Bei diesem waren Themen aus den Gebieten Infrastruktur und Sicherheit vorgesehen.  

- Im vergangenen Jahr sind vermehrt Rechtsfälle um Modellflugplätze von etablierten Vereinen entstan-
den. Dies zeigt deutlich, dass eine weitere Sensibilisierung der Vereine notwendig ist. Die Regionalver-
bände und der SMV sind hier bezüglich Kompetenz und Netzwerk gut aufgestellt, aber viele Vereine sind 
sich der drohenden Gefahren nicht bewusst, wägen sich in Sicherheit und sind komplett unvorbereitet.  
Idee: die Regionalverbände führen mit allen ihren Vereinen eine grobe Selbstbeurteilung durch, identifi-
zieren die kritischen Bereiche und bereiten sich damit auf allfällige Bedrohungen vor. Dies hat der Regio-
nalverband NW bereits angepackt. Er hat dabei auch die Grundlagen aus dem NOS/IRAP Papier 
«Raumplanerische Anforderungen an Modellflugplätze angewendet». Diese Grundlagen können auch für 
bereits bestehende Plätze genutzt werden. Romeo Spaar empfiehlt bei Fragen Peter Simon beizuziehen. 
NS präzisiert, dass mit der neuen Rechtsschutzversicherung bei der CAP, Kostengutsprache von  bis zu 
CHF 5‘000.00 pro Fall für solche Abklärungen beantragt werden können. Man soll dies bei den Vereinen 
beliebt machen. 

 
 
Traktandum 9 - AG Sicherheit im Ressort Infrastruktur 
 

- Daniel Dietziker hat seinen Rücktritt auf Ende 2020 erklärt. Er wird an der DV und im Modellflugsport 
verdankt.  
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- Ein Nachfolger sowie weitere Personen für die AG Sicherheit werden gesucht, bitte potenzielle Nachfol-

ger melden. 
 
 
Traktandum 10 - AG Drohnen 
 

- MD hat sich entschuldigt und es gibt momentan kein wichtiges Thema zu behandeln. 
 
 
Traktandum 11 – Ressort Sport 
 

- Informationen von Swiss Olympic 
Der Verbandsbetreuer Michel Bonny hat zu Swiss Ski gewechselt. Neu ist Frau Lea Müller für den Aero-
Club bzw. den SMV zuständig. Bis jetzt hat GP noch nichts von ihr gehört. 
SO bemüht sich zurzeit hauptsächlich Geld für Corona Hilfen zu organisieren und zu verteilen. Der SMV 
ist in der glücklichen Lage keine grossen Corona bedingten Ausfälle zu erleiden und damit auf eigenen 
Beinen zu stehen. 

- Spezialschutzkonzept mit Schnelltests für Wettbewerbe (Idee FaKo F3 Segelflug) 
Kurze Erläuterung des Konzeptes von Otto Fröhlich. Ein sehr interessanter Ansatz. Allerdings scheint es 
von Seiten des Tropen Institutes (TI) gewisse Vorbehalte betreffend dem Aufwand zu geben und dazu 
sind momentan die Schnelltests noch nicht anerkannt. Für das TI kommt nur eine Begleitung in Frage, 
wenn die Sache national aufgezogen wird. Kommt dies zustande, so wäre ein normaler Wettbewerbsbe-
trieb in diesem Jahr durchaus möglich. 

- Kontakt Daniel Nipkow, MG Dietikon, bezüglich Swiss Olympic Stufe 4 auf 3 oder sonstigen Sportthemen 
falls gewünscht (Faruk hat ihn an der FaKo-Sitzung F3 Kunstflug kennengelernt) 
GP hat schon mehrfach seine Einstellung zu einer höheren Einstufung dargelegt. Im Moment könnten wir 
die Stufe 3 erreichen, da nur ein oder zwei Punkte fehlen. Die Anzahl Punkte, die SO vergibt sind aber 
von den internationalen Erfolgen abhängig. Fehlen diese, wird man wieder zurückgestuft und dann fehlen 
plötzlich mehrere zehntausend Franken zu Finanzierung der aufgebauten Strukturen. Die Stufe 3 verlangt 
unter anderem einen 50% Nationaltrainer, eigenes Sekretariat etc. Letztendlich frisst der Wasserkopf die 
zusätzlichen Mittel auf. Stefan Heinrich, ein ehemalige Mitarbeiter des Zentralsekretariates des Aero-
Clubs, hat seinerzeit dringend abgeraten. Stefan war ein profunder Kenner der Materie. Aktuell wurden 
die Fallschirmspringer zurückgestuft und haben nun ein Riesenproblem. Will der SMV sich höher einstu-
fen lassen, sollte er zuerst die Modellfluggruppen in Sport-Vereine umbauen. Ein Unterfangen, das ver-
mutlich zum Scheitern verurteilt ist. In den Modellfluggruppen wird zwar Sport gemacht, aber dieser hat 
meist eine eher marginale Bedeutung. In der Regel wird unter Sport physische Betätigung verstanden, 
wie Joggen, Rudern oder was auch immer. 

 CP erwähnt die NASAK (Nationales Sportanlagen Konzept) als Alternative. Diese sind bis auf Nutzungs-
beitrag unabhängig von der Einstufung. 

 AE meint auch, dass die Stufe 3 nicht direkt interessant ist, aber was machen die anderen Verbände um 
ihre sportliche Erfolge zu halten oder sogar besser zu werden? 

 Emil Giezendanner fügt noch hinzu, dass die CIAM Ende April über die Durführung von EM/WM ent-
scheiden wird. 

- Die Einarbeitung von Faruk Yeginsoy als designierter Nachfolger GP ab DV 2021 ist in Arbeit als laufen-
der Prozess. 
 

 
Traktandum 12 – Ressort Nachwuchsförderung 
 

- Aktivitäten und Jahresplanung 2021 
Corona bedingt gibt es keine Planungssicherheit, ansonsten wären Anlässe vorbereitet. Dafür versuchen 
Vereine alles zu unternehmen, um ihre Anlässe gleichwohl durchführen zu können. 

- Treffen des Ressorts Nachwuchsförderung mit den Regionalvertretern im Winter 2020/2021 
 Wird geplant sobald Corona es zulässt. 
- Zusammenarbeit des Ressorts mit den Regionalverbänden 
 
 
Traktandum 13 - Weitere Anträge / Beschlüsse 
 

- Es gibt keine weiteren Anträge / Beschlüsse. 
 
 
Traktandum 14 - Diverses 
 

- Keine Meldung 
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Traktandum 15 - Neue Pendenzen 
 

- Es gibt keine neuen Pendenzen. 
 
 
Traktandum 16 - Umfrage 
 

- Die Umfrage ergibt keine weiteren Meldungen. 
 
 
Sitzungstermine 
Sa 20.03.2021 10h00 DV 2021 des SMV Schriftlich 
Mi 28.04.2021 16h00  Vorstandssitzung 2-21 des SMV  Flugplatz Birrfeld Clubraum 
Mi 30.06.2021 16h00  Vorstandssitzung 3-21 des SMV Modellflugplatz MG Affoltern 
Mi 29.09.2021 16h00  Vorstandssitzung 4-21 des SMV Flugplatz Birrfeld Clubraum 
Mi 10.11.2021 16h00  Vorstandssitzung 5-21 des SMV Flugplatz Birrfeld SiZi1 
Sa 27.11.2021 10h00 PK 2021 des SMV Hotel Arte, Olten 
Mi 09.02.2022 16h00 Vorstandssitzung 1-22 des SMV Flugplatz Birrfeld SiZi1 
Sa 19.03.2022 10h00 DV 2022 des SMV Ort noch zu bestimmen 
 
Weitere wichtige Termine 
Sa 27.03.2021  DV 2021 AeCS Schriftlich 
Sa ??.??.2021  AéRo Ausbildungsanlass GMR Gruyère, Bulle 
Do ??.04.2021  CIAM Bureau Meeting Lausanne 
Sa 08.05.2021  CIAM Annual Meeting Online 
Fr/Sa ??./??.12.2021  CIAM Bureau Meeting Lausanne 
Sa ??.02.2022  SMV Ausbildungsanlass Hotel Arte, Olten 
Sa 26.03.2022  DV 2022 AeCS An der Sprachgrenze 
 
 
 
 
AE dankt allen Anwesenden für die Teilnahme und das konstruktive Mitmachen und schliesst die Sitzung 
um 18h45. 
 
 
 
 
Für das Protokoll 
 
 
Simone Schmid 
 
 
 
 
Verteiler: 
 

- Mitglieder Vorstand SMV 
- Heinz Etter, Revisor SMV 
- Fredi Andrist, Revisor SMV 
- Yves Burkhardt, Generalsekretär AeCS 
- Jürg Wyss, Chefredaktor AeroRevue 
 
- Michael Bleuer, Präsident FAKO F1 Freiflug 
- Daniel Baumann, Präsident FAKO F2 Fesselflug 
- Rolf Mäder, Präsident FAKO F3 Helikopter 
- Felix Zünd, Präsident FAKO F3 Kunstflug 
- Ruedi Schaub, Präsident FAKO F3 Segelflug 
- Reto Senn, Präsident FAKO F4 Scale 
- Marco Cantoni, Präsident FAKO F5 Elektroflug 
- Arthur Hunziker, Präsident FAKO „S“ Raketen 
 
- Emilien Galley, Präsident Region AéRo  
- Stefan Keller, Präsident Region BOW 
- Daniel Ziegenhagen, Präsident Region Zentral 
- Emil Giezendanner, Präsident Region NOS 
- Markus Aebli, Präsident a.I. Region OST 
- Erich Baggenstos, Designierter Präsident Region OST 
- Romeo Spaar, Präsident Region NW 
- Gianmaria Tagliabue, Präsident FGASI 
 
- Markus Dormann, Leiter AG Drohnen 
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LISTE DER ANTRÄGE z.Hd. VORSTAND SMV              Stand: 09. Februar 21 
 

Antrag  Bezug Erled. Vorstand SMV am: 

 
 
 

PENDENZENLISTE VORSTAND SMV Stand: 09. Februar 21 
 

Nr. Pendenz Seit Verantwortlich Status Bemerkung 

 

1276 Leistungsvereinbarung mit dem AeCS 2-17 AE/NS  Mitte 2021 
 

1278 Anforderung des SMV an die neue AeCS-Datenbank 2-17 Alle  Mitte 2021 
 

1280 Abklärung Kündigung bei EMFU 4-17 MD  Ende 2021 
 

1284 Überschussbeteiligung Allianz 2-19 NS  Mitte 2021 
 

1286 Erstellung SMV Weihnachtskarten 2-20 NS  Herbst 2021 
 

1288 Arbeitsgruppe Sport Nachwuchsförderung 3-20 neuer Ressortleiter Sport Mitte 2021                         
 

1289   
 


